Remise du Drapeau d'honneur de l'Europe

Maison de l'Europe et du Jumelage - Samedi 1er octobre

Madame la sous-préfète,

Madame la sénatrice, membre titulaire de l'Assemblée Parlementaire du Conseil de l'Europe, chère Josette

Mesdames, Messieurs les élus et représentants de nos villes et régions amies,

Mesdames, Messieurs les représentants de la communauté éducative,

Monsieur le président de l'Etoile Bleue, Mesdames, Messieurs, chers amis,

Je suis particulièrement touchée que ce soit mon amie Josette Durrieu, avec qui je partage un engagement sans faille et militant pour notre beau territoire, qui nous remette aujourd'hui le Drapeau d'Honneur de l'Europe. J'y vois aussi le signe rassurant d'une volonté commune que Lourdes et la Bigorre soient, à leur manière, de véritables acteurs d'une Europe en perpétuel mouvement. Du fond cœur, très sincèrement merci, chère Josette.

Lourdes, vous le savez, est un lieu mondialement connu, mais aussi un lieu qui a forgé sa tradition du pèlerinage principalement en Europe, avec dès les premiers temps de son Sanctuaire, une très forte concentration de pèlerins italiens, belges ou irlandais pour n'en citer que quelques-uns.

Cette identité européenne repose sur des valeurs humanistes qui parlent à tous, au-delà des convictions de chacun. Elle fait partie intégrante de l'histoire de notre cité. C'est notre force, notre richesse et notre culture. Et une des raisons pour laquelle je suis aujourd'hui particulièrement fière de recevoir ce Drapeau d'Honneur de l'Europe,

après que Lourdes se soit vue gratifier l'an dernier du Diplôme européen.

Mais, ces liens historiques et profonds avec le continent ne sont pas à sens unique. En 1990, une première convention de jumelage avec la ville de Czestochowa en Pologne est signée sur la base d'une amitié forte et solidaire qui n'a cessé de croître depuis et de porter ses multiples fruits dans bien des domaines. Je remercie à ce titre Monsieur Andrzej Szwinski, adjoint au maire de Czestochowa, et les membres de la délégation polonaise qui nous honorent aujourd'hui de leur présence.

Depuis, Lourdes s'est également jumelée avec Ourem-Fatima au Portugal, en 2014, et plus récemment avec Bethléem, en Palestine, l'an dernier, certes au-delà des frontières européennes mais dans une logique qui donne sens au réseau que nous constituons désormais.

Nous avons également établi des liens constructifs et prometteurs avec la région de Presov, dont je salue le président, Monsieur Peter Chudik, ici présent, et plus particulièrement la cité de Levoca, dont le maire est également avec nous aujourd'hui. Merci Monsieur Milan Majersky.

Mais l'Europe à Lourdes, c'est aussi cette maison dans laquelle nous nous trouvons actuellement. Elle a été inaugurée en 2012 et elle est depuis animée par l'Etoile Bleue, une association créée lors du jumelage avec Czestochowa et qui, très tôt, sous l'impulsion de sa présidente-fondatrice, la regrettée Marie-Thérèse Chaubon, pour qui j'ai toujours une pensée émue, a multiplié les initiatives de sensibilisation en faveur de l'Europe, plus particulièrement en faveur des jeunes.

Aujourd'hui, le président Hubert Landes, soutenu par une équipe de bénévoles déterminée, a repris le flambeau avec beaucoup de conviction et de dynamisme. On leur doit d'avoir permis à la ville d'obtenir le diplôme puis ce drapeau d'honneur. Et je compte bien sur eux pour nous conduire vers la Plaquette et enfin le Prix de l'Europe. Ce serait une reconnaissance bien méritée de tout le travail accompli et de leur dévouement.

Je tiens aussi à remercier plus spécialement les élèves du lycée de la Serre-de-Sarsan, du lycée Peyramale et du lycée professionnel de l'Arrouza, ainsi que leurs professeurs, et leur chef d'établissement ici présents, pour leur investissement respectif dans cette cérémonie. Comme je remercie les différents photographes de Lourdes, Czestochowa, Ourem, Levoca et Bethléem qui ont accepté de participer à l'exposition que nous pourrons découvrir à son issue. Enfin, merci à l'Ensemble musical lourdais que nous aurons le plaisir d'entendre dans quelques minutes.

Cette nouvelle distinction du Conseil Européen, la ville de Lourdes est cette année la seule commune de France à l'avoir obtenue. Elle ne fait que nous conforter dans notre volonté de nous montrer à la hauteur des valeurs européennes de paix et de tolérance qu'incarne notre cité depuis plus d'un siècle et demi.

Je vous remercie.